
城区道路飞絮飘舞惹人烦
园林部门称无法根治，市民出行应尽量做好防护
文/片 本报记者 刘守善 本报通讯员 朱国涛

飞絮还对不少市民造成了直接影

响，这就是让人容易皮肤过敏或呼吸道

感染。16日下午，记者从济宁市第二人

民医院皮肤科了解到，最近一段时间，

该院门诊每天接到的皮肤过敏患者逐

步增多，最多时每天20余例。专家提醒

市民，过敏体质者出现皮肤红肿等情

况，应立即涂抹脱敏外用药，假如症状

没有明显缓解要及时去医院就诊。

该院皮肤科主任刘亚东告诉记者，

杨絮等各种飞絮以及许多花粉，会引起

一些过敏症状，比如接触性皮炎、过敏

性皮炎，一般会出现红斑、丘疹等症状，

严重时红肿并出现水疱等，皮炎发生部

位常有瘙痒感或烧灼感，有的还会出现

过敏性鼻炎，影响呼吸道甚至诱发哮

喘。

刘亚东提醒市民，过敏体质者应提

早预防，远离过敏源，尽量少去花草树

木茂盛的地方，出门时尽量戴上口罩或

墨镜，避免让皮肤暴露在外边。如果皮

肤出现红肿等情况，应立即涂抹脱敏外

用药，假如症状没有明显缓解，要及时

去医院就诊。

补种大树600余株

城区绿化再扩容

本报济宁4月16日

讯 (记者 刘守善) 16

日上午，济宁市园林部

门开始在洸河路等主

干道、各公园内进行苗

木补植工作，城区今年

补植的大型乔木共600

余株，灌木、地被等植

物5000余平米。其中，洸

河路将被打造成道路

绿化示范街。

红星路两侧的花

坛，是去年“创城”期间

通过拆墙透绿新建成

的，里面种植了冬青等

常绿植物。16日上午，园

林工人们在花坛的外

围栽植牵牛花等草花，

记者从声远舞台路口

附近看到，工作人员正

从几辆挂车上往下搬

运成箱的草花，在工人

们栽植草花后，路边的

一辆洒水车随后进行

洒水作业。百花公园北

侧也停着一辆挂车，里

面装满了各种成箱的

花卉，几名园林工人正

忙碌着搬卸，在公园内

的几处花坛中，园林工

人正在栽植鲜花。

“这次的补植量较

大，除了植被、花卉以

外，还要栽植桂花、垂

柳、银杏、黄连木等大

型乔木。”百花公园管

理处主任刘奉红告诉

记者，园区内新栽乔木

共280余棵，绿化面积也

会进一步扩大。记者从

洸河路中段看到，几名

工人正在用吊车种植

樱花、银杏、大叶女贞

等乔木，据工人介绍，

道路两侧的绿化带中

将“插空”种树，争取将

空地全部绿化。

市中区园林处一位

工作人员告诉记者，该

处所管护的道路、公园

中将补植大型乔木550

株，包括十余种树木，此

外，火棘、金森女贞、构

骨篱等灌木或地被共

3725平米。此次补植树木

后，将把洸河路打造成

一条示范街，然后在城

区进行推广，进一步提

升城市道路绿化水平。

此外，任城区市容局也

在辖区内开展了苗木补

植工作，该区在古槐路、

济安桥路、环城西路等

主干道两侧栽植了乔木

100余株，地被植物300多

平米。
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连日来，济宁城
区主要道路上飘浮
着大量的白色绒毛，
给市民出行带来诸
多不便。这些以杨
絮、柳絮、法桐球果
为主的小绒毛，极易
造成市民皮肤过敏，
严重的会导致呼吸
道疾病。16日，记者
从济宁园林部门了
解到，树木产生的飞
絮短时间内无法根
治。医生建议，市民
出行时应尽量戴眼
镜或口罩做好防护。

相关链接>> 皮肤过敏患者增多

飞絮多为杨絮、柳絮 短期换树不现实

路上骑车难睁眼 飞絮制造不少小麻烦

商品房销售面积大幅回落

一季度同比下降30 . 1%

本报济宁4月16日

讯 (记者 马辉 通

讯员 吴鲁宁 ) 一季

度，全市房地产开发投

资完成32 . 3亿元，同比

增长16 . 6%，分别比1-2

月和去年同期回落了

1 0 . 9个和 1 2 . 2个百分

点。这意味着，房地产

行业告别高速增长时

代。

其中，住宅投资完

成24 . 1亿元，同比增长

17 . 0%，分别比1-2月和

去年同期回落11 . 9个和

9 . 3个百分点；办公楼投

资完成0 . 4亿元，同比下

降29 . 2%；商业营业用房

投资完成4 . 0亿元，同比

增长16 . 9%，低于1-2月

和去年同期增速23 . 4个

和112 . 9个百分点，投资

增速明显回落。

3月末，全市房屋施

工面积 1 7 7 8 . 6万平方

米，同比增长26 . 6%，比

去年同期增速回落13 . 7

个百分点；1-3月，全市

商品房销售面积34 . 9万

平 方 米 ，同 比 下 降

30 . 1%；全市商品房销售

额14 . 0亿元，同比下降

24 . 3%。房地产行业经过

国家持续的调控，房地

产资金趋紧，库存压力

加大，成交量低迷，房地

产行业已告别高速增长

的时代。

红红星星路路上上法法桐桐树树下下绒绒毛毛不不少少。。

“这些小绒毛飘得让人睁不开眼
睛，夏天还没到就戴上墨镜了。”16日中
午在建设路中段，市民李女士戴着墨
镜、骑着电动车在人群中很显眼。由于
半空中随风飘浮的大量白色小绒毛，稍
不注意就会飞进人的眼睛或者鼻子中。
记者在道路两侧看到，骑自行车或电动
车的市民中戴口罩或眼镜的其实并不
多，但大部分都眯着眼睛向前冲。

建设路与红星路交汇处附近，几名
环卫工人正在清扫路面上的黄色绒毛，

或许是有风的原因，这些小绒毛随着环
卫工人的扫帚飘了起来，道路上顿时

“烟雾弥漫”，行人纷纷躲闪。“这些小绒
毛都是法桐树上掉下来的，和那些飘着
的白色绒毛不同的是，法桐绒毛一般不
在空中飘浮。”一位环卫工人告诉记者，
这种绒毛是从法桐树上的果实中掉落
下来的，如果直接掉到行人的脖子中，
会让人很不舒服。记者看到，环卫工人
们都戴着厚厚的口罩和手套，而且衣服
也很厚。“我们以前打扫时，树上的绒毛

经常掉到脖子中，弄的皮肤很痒。”环卫
工人称，她们这种“全副武装”的打扮，
就是为了防止受到绒毛的刺激。

在洸河路与环城西路交汇处，由于这
里靠近小洸河，从河道两侧柳树上飘出的
柳絮漫天飞舞的看上去仿佛正在下雪。“这
些柳絮让人非常讨厌，但又没有太好的办
法解决。”路口北侧一家饭馆的服务员告诉
记者，每到春天，店里就飘浮着大量的柳
絮，她们就经常提醒客人用餐时关好门窗，
服务员传菜时也用网子将菜罩上。

漫天飞舞的杨絮、柳絮每年4月份
前后“如期而至”，面对这些绒毛，不少
市民咨询是否可以通过换树等方式进
行根治。“以后再种树的时候，可不可以
别种这些产生绒毛的树了？”在红星路
上，面对惹人烦的小绒毛，市民陈女士
告诉记者，现在已经种上的树如果砍伐
的话太可惜，但应该可以通过逐渐换树
的方式解决。

“法桐是济宁城区最主要的景观
树，在一些小区或靠近河道的地方，还

栽植了大量的杨树和柳树。”市中区园
林处道路绿化办公室负责人告诉记者，
由于法桐的树冠及叶子都很大，几乎完
全遮住了树冠上面的阳光，所以最适合
做人行道遮荫树。城区红星路、共青团路
等道路两侧的法桐树，大都已经栽植了
几十年，并且形成了非常漂亮的景观，在
去年创建国家园林城市的过程中，不少
专家对红星路这种“林荫大道”非常赞
赏。如果砍掉重新栽，短时间内无法形成
现有的景观效果，因此，砍伐现有大树更

换新树种的办法根本不可行。
主干道上的法桐树球果，树枝上多

为3个球果并列，园林部门也注意到球
果产生黄色绒毛对市民造成的不方便，
所以，近几年新栽植的法桐树，均为少
果或无果的新树种，通过这种逐步更
换，要实现黄色绒毛的“绝迹”，需要很
长的时间跨度。城区内种植的杨树，在
各小区尤其是老社区中分布的较多，且
多已长成参天的大树，砍伐掉也不现
实。
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